

**Vorlage für die Sitzung der
STAATLICHEN Deputation für Inneres
am 20.10.2016**

Vorlage Nr.: 19/84

zu TOP 8 der Tagesordnung

Einführung eines Polizei-PC

A. Sachdarstellung

Nachdem das Projekt zur Standardisierung und Vereinheitlichung des IT-Supports für die bremische Verwaltung (BASIS.Bremen) zum 31.12.2014 abgeschlossen war, hat der Senat in seiner Sitzung am 24.03.2015 einen entsprechenden Projektbericht zur Kenntnis genommen und gleichzeitig darum gebeten, unter Berücksichtigung der besonderen Anforderungen der Polizei das BASIS.Bremen-Modell zu einem Polizei-PC weiterzuentwickeln.

Im Rahmen der Haushaltsaufstellung wurden zur Umsetzung des Projektes BASIS.Polizei 1.650 Tsd. € im Haushaltsjahr 2016 sowie 4.950 Tsd. € im Haushaltsjahr 2017 veranschlagt. Die Mittel sind zunächst gesperrt. Über eine Aufhebung der Sperre entscheidet die Senatorin für Finanzen nach Vorlage der Planungsunterlagen gem. § 24 Abs. 2 LHO.

Die Rahmenbedingungen zur Umsetzung des Projekts sind zwischen dem Senator für Inneres und der Polizei Bremen zwischenzeitlich abgestimmt und in einem Projektauftrag fixiert worden. Ein Projektleiter wurde benannt, die notwendigen Maßnahmen zur Rekrutierung, Unterbringung und Ausstattung eines Projektkernteams eingeleitet und erste Projektplanungsunterlagen erstellt. Der Lenkungsausschuss wird voraussichtlich Ende Oktober zu einer konstituierenden Sitzung zusammentreten. Die aktuelle Finanzplanung des Projekts sieht vor, bis zum Jahresende 2016 noch Mittel im Umfang von 387.900€ zu verausgaben. Diese verteilen sich wie folgt:

Maßnahme	Kosten
IuK- technische Herrichtung zweier Räume für das Projektteam	4.500 €
Sechs Büroarbeitsplätze inkl. IT- Ausstattung für sechs Mitarbeiter	16.500 €
Technische Ausstattung eines Besprechungsraumes	2.300 €
Potentielle Reisekosten zur Projektdurchführung	1.000 €
Beschaffung von 720 Netz-PC gem. aktuellem BASIS-Standard	363.600 €
Summe	387.900 €

Der ursprüngliche Projektauftrag war für das erste Quartal 2016 geplant. Auf Grund unvorhersehbarer Probleme bei der Überführung der polizeilichen Anwendungen in das neue Dataport-Rechenzentrum, diese traten Ende 2015 zu Tage, verschob sich dieser in das vierte Quartal diesen Jahres. Nach der überarbeiteten Projektplanung sollen die in 2016 nicht zur Umsetzung gekommenen Arbeiten in das nächst verlagert werden, ohne das ein Aufschub der für 2017 vorgesehenen Tätigkeiten in das Jahr 2018 erfolgt. Die in 2016 nicht benötigten Mittel in Höhe von 1,26 Mio. € sind folglich in das Jahr 2017 zu verlagern.

B. Beschlussvorschlag

Die staatliche Deputation für Inneres nimmt Kenntnis von der Sachdarstellung zum Projekt Polizei-PC. Sie bittet den Senator für Inneres, die erforderliche Entsperrung von Mitteln im Umfang von 387.900€ bei der Senatorin für Finanzen zu erwirken.